

**DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2024****INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO****MEDIOS DE IMPUGNACIÓN****RESOLUCIÓN DEL TEEQ SOBRE XIV DISTRITO LOCAL PODRÍA DEJAR FUERA DEL CONGRESO A TERE CALZADA**

Por Nancy Burgos

Las últimas resoluciones del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, que modifican la conformación de las diputaciones locales de mayoría relativa para la LXI Legislatura local, también podría incidir en la representación proporcional de Movimiento Ciudadano. El delegado estatal, César Cadena, explicó que la haberse favorecido a una mujer en esta determinación, podría cambiar la distribución de plurinominales en cuanto al género, por lo que la diputación del partido naranja podría ser para un hombre. “Evidentemente en el tema de género, que haya una mujer más en el Congreso local, favorece la presencia de la mujer en este poder y podría incidir para que en el tema de Movimiento Ciudadano se respete el orden de la lista de representación proporcional, como se había presentado”. Cabe recordar que, por motivos de género, el **Instituto Electoral del Estado** determinó que la representación sería para la segunda posición de la lista, Teresa Calzada, hecho por el cual Cadena Romero ingresó un recurso ante el órgano electoral, y que aún está en análisis. En lo personal, señaló que será respetuoso de las autoridades, por lo que dijo que en este tipo de casos se debe tener calma, paciencia e inteligencia, ya que aún no se conoce si habrá más cambios tanto en las resoluciones como en la integración de las representaciones, ya que también se debe considerar que quienes no se vieron favorecidos aún pueden recurrir a otras instancias. Como líder del partido naranja, y ante la postura del partido Morena que ha señalado intereses políticos en las resoluciones del tribunal y que ha expresado dudas sobre su actuar, llamó a la calma, al respeto y confianza de las autoridades. “Hay que tener confianza en las autoridades, mucho respeto, y es importante para Querétaro y México confiar en las autoridades y no generar estas posturas políticas. Las autoridades electorales son autónomas e independientes”, finalizó.

<https://adnformativo.mx/resolucion-del-teeq-sobre-xiv-distrito-local-podria-dejar-fuera-del-congreso-a-tere-calzada/>

**MORENA ACUSA INJERENCIA EN SENTENCIA DEL TEEQ QUE QUITA TRIUNFO A ERIC SILVA**

Por Nadia Bernal

La dirigencia estatal de Morena acusó de injerencia por parte del Gobierno estatal en el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), ante la resolución que emitió este órgano el día de ayer en la que le otorgaron el triunfo al Partido Acción Nacional (PAN) por la diputación del Distrito 14. Esta sentencia revoca la constancia de mayoría que le otorgó el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** en junio pasado al candidato de Morena, Eric Silva Hernández. En rueda de prensa convocada en la sede del partido, Silva Hernández dijo que en la sesión del TEEQ una de las magistradas refirió que no había elementos mínimos para que el órgano electoral pudiera abordar el estudio de fondo; sin embargo, señaló, que esto no impidió que se dictara una sentencia a favor del PAN. Asimismo, consideró que el asunto de fondo con esta sentencia es que el Ejecutivo estatal quiere “asegurarse de tener una legislatura que no le sea incómoda y con la cual puedan seguir llevando a cabo la aprobación de sus proyectos de ley”, ya que con esta resolución se tendrán que modificar el cálculo de los diputados de representación proporcional. “Con esto rescata a dos diputados que llevaron a cabo el voto del reemplazamiento más caro que hemos tenido, la privatización del agua y el endeudamiento”, afirmó. Por su parte, la senadora electa Beatriz Robles dijo que el partido llevará el asunto a la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en la que esperan que esta sentencia sea revertida.

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/52561-morena-acusa-injerencia-en-sentencia-del-teeq-que-quita-triunfo-a-eric-silva>

**DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2024**

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### **ANUNCIA FRENTE CÍVICO MANIFESTACIÓN FRENTE AL INE QUERÉTARO ESTE DOMINGO**

El Frente Cívico de Querétaro realizará una concentración este domingo en las instalaciones de la Junta Local del INE. La organización convocó a la concentración a las 10:30 de la mañana en las instalaciones del INE, ubicado en la colonia Carrizal, cuyo objetivo es pronunciarse contra la supuesta sobrerrepresentación de Morena en el congreso federal. (ADN Informativo)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **INSTALAN EL SISTEMA PAN 2024 - 2027**

El PAN llevó a cabo la instalación del Sistema PAN 2024-2027, en donde las y los presidentes municipales, síndicos, regidores, así como legisladores locales y federales electos recibieron una capacitación para que puedan desempeñar de una manera más efectiva su función pública, una vez que rindan protesta a los diferentes cargos a los que fueron electos. (N 7)

#### **LA DEMOCRACIA ES EL ÚNICO CAMINO: DÁVILA**

Como un triunfo de la militancia blanquiazul calificó Adriana Dávila, aspirante a la presidencia nacional del Partido Acción Nacional, la renovación de la dirigencia nacional del blanquiazul a través de un método de elección democrático; sin embargo, la aspirante reprochó la acción afirmativa aprobada por el CEN al señalar que fue un error terrible. (DQ 7)

### **PRI**

#### **PRIISTAS GANAN MÁS CON OTROS PARTIDOS**

Expriistas ganan más fuera del Revolucionario Institucional de manera independiente o con la bandera de otros partidos políticos, lo que ha dado el triunfo a al menos 12 extricolores en municipios y diputaciones locales en Querétaro. (DQ 6)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: SE DISPARAN CASOS DE DENGUE EN DOS SEMANAS**

En julio hubo 92 contagios y en agosto llegó a 188, la mayoría de Querétaro y Tolimán.

#### **N: OTRA MISIÓN CUMPLIDA: LUIS NAVA**

Más de 14 mil mujeres cambiaron su vida con el programa "Con Ellas".

#### **AD: BENEFICIA AL ESTADO PROGRAMA DE RESIDUOS**

Querétaro se beneficiará de biodigestores para el manejo y tratamiento de residuos porcinos ideado por el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP).

#### **EUQ: REPORTA SALUD SIETE CASOS DE DENGUE POR DÍA EN EL ESTADO**

Del 1 al 8 de agosto, se contabilizan 49 contagios en la entidad, indicó la dependencia estatal: en lo que va del año han fallecido 80 personas por esta enfermedad en el país.

DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2024

## PODER LEGISLATIVO

### VA PRI TRAS REFORMA JUDICIAL

La próxima semana continuarán las reuniones entre legisladores federales electos del Partido Revolucionario Institucional para definir la agenda de trabajo que se impulsará en la Cámara de Diputados federales, señaló Abigail Arredondo, quien será de las legisladoras plurinominales que conformarán la Cámara Baja. (DQ 6)

### MORENISTAS DEFINIRÁN SU AGENDA SENATORIAL

Senadores electos de Movimiento Regeneración Nacional sostendrán una reunión después del 15 de agosto para organizarse previo al inicio de la próxima Cámara de Senadores, y a la espera de que se defina la integración final de la Cámara Alta, indicó Beatriz Robles, senadora electa por Querétaro. (DQ 6)

### PAN PRESIDIRÁ JUCOPO: A. ZAPATA

Tras la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, que da por ganadora a Leticia Rubio de Acción Nacional por el distrito 14 y le retira la victoria a Eric Silva de Morena, Antonio Zapata, diputado local electo aseveró que no hay duda de que el PAN es mayoría en el Congreso y presidirá la Junta de Coordinación Política. (N 2)

## MUNICIPIOS

### AVANCE DEL 80% EN DECLARACIÓN 5 DE 5

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, indicó que este municipio ya se sumó al cumplimiento de declaración 5 de 5, y el avance hasta el momento es del 80%. Mencionó que actualmente están en la etapa de generar pláticas con el personal sindicalizado para que también entren a este programa de transparencia. (NSJR 1 y 2)

### ABIERTO MÓDULO PARA ATENCIÓN A CONNACIONALES

La regidora de la Comisión de Atención al Migrante en San Juan del Río, Fabiola Pérez, indicó que desde el pasado 18 de julio se activó el módulo del programa Paisanos. Héroes Refirió que la intención es poder brindar atención a los connacionales que tengan alguna inquietud, necesiten de algún trámite, hacer una denuncia o cualquier duda durante su estancia en el municipio. (N 5)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**Kuri encabeza conclave panista.** Ayer el gobernador Mauricio Kuri se reunió con los suyos. En su calidad de líder político del PAN en la entidad, nos cuentan, encabezó un cónclave en el que participaron alcaldes, diputados electos, miembros de su gabinete con militancia panista y la dirigencia del partido. Don Mauricio, nos refiere, fue el principal orador. Un lugar preferencial, nos dicen, ocuparon en la reunión los ediles electos Felipe Fernando Macías, Josué Guerrero, Roberto Cabrera y Rodrigo Monsalvo, quien comentó en la reunión que recibieron una capacitación previa al Inicio de sus funciones. **Dos votos que inclinan la balanza.** En la conformación de la 61 Legislatura local, que inicia su periodo el próximo 26 de septiembre, nos comentan, no hay que perder de vista a María Georgina Guzmán y a Jaime Garrido. La primera, ganó la elección en el distrito 9. El segundo será diputado por la vía plurinominal. Ambos representan al Partido Verde. Georgina, nos refieren, es hija del actual alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán, quien dejará el poder en menos de dos meses y su prioridad, nos cuentan, es no dar motivos para que revisen las cuentas y números que deja. Garrido es incondicional de Ricardo Astudillo, dirigente de este partido. Ambos legisladores, nos reflejaron, son claves, pues podrían ayudar al PAN construir una mayoría legislativa que tanto necesita el gobierno de Mauricio Kuri. (EUQ 2)

## EL ALFIL NEGRO

Saber que 14 mil mujeres cambiaron su vida, que mejoraron familia y economía, es muy gratificante y el saber que es un programa del municipio de Querétaro... un orgullo. (N 1)

## LA ESTATUA VIVIENTE

Por Manuel Naredo

Siempre me pregunté cómo llegaba hasta ahí, si lo hacía caminando o alguien lo llevaba, como quien lleva a los niños a la escuela. Y aunque ignoro si tenía un horario, cual oficinista común, sé que su presencia en ese punto ciudadano era diaria, constante, infaltable. La esquina de Zaragoza y Nicolás Campa no es una esquina por la que pase el turismo que hasta Querétaro llega; es más, tampoco pasan los queretanos que nada tienen que hacer específicamente por ahí. Es una esquina común, justo en los límites de la zona que la UNESCO consideró patrimonio mundial. Él era un hombre maduro, o al menos eso parecía, enfundado en ropa raída, gastada, sucia a fuerza de tiempo y uso; un gabán oscuro, o acaso un saco largo que de tan largo lo parecía, era inevitable en su atuendo cotidiano. Ese hombre, de aspecto maduro y presencia silenciosa, se paraba todos los días ahí, en esa esquina sin personalidad propia, y emulaba a las estatuas vivientes que en las capitales europeas esperan alguna moneda para relajar el cuerpo. Aquí, sin embargo, no había monedas que lo activaran y ni siquiera eran aún tiempos de que algo así pudiera considerarse como un arte y una forma de subsistir. Se colocaba ahí y levantaba un brazo hacia lejanía, como si quisiera señalar un rumbo, como si nos quisiera compartir el punto por donde Borges vio un crepúsculo inolvidable; como si diera cuenta de sus deseos viajeros, de la utopía colectiva de quienes por ahí circulaban sin mirarlo. No traía patines colgados al hombro, ni sonreía mientras estiraba el brazo con la mano abierta para recibir una dádiva, ni pedía cigarrillos, ni gritaba incoherencias; no era un loco que se granjeara simpatías o produjera temores. Se mimetizaba con los muros de las construcciones de la esquina y con el resecado pasto de alguna jardinera descuidada, siempre inmutable, con el rostro medio cubierto por la barba y la mugre, con el brazo en alto como si saludara a un "führer" imaginario. Así, escondido a los ojos de los muchos ciegos que circulaban por la ciudad a diario, le brindaba homenaje a la quietud y al silencio, sin descanso al cuerpo y al alma, como si de ese modo quisiera pagar una deuda, como deteniendo el paso para siempre, como silenciando lo mucho que pudo haber hablado. De los muchos locos callejeros que la ciudad ha tenido, y aún tiene, éste de la esquina de Zaragoza y Nicolás Campa es el que más me mueve a la reflexión, el que me obliga a repasar el pasado y tratar de vislumbrar, como si se pudiera, el futuro. Un día, como tantas otras cosas que se extinguen sin darnos cuenta, desapareció. Cualquier mañana de hace ya algunos años, no se presentó a su cita diaria, y, al menos ahí, a su esquina de siempre, no regresó para dejar pasar el tiempo con el brazo en alto y la mirada perdida. No volvió a ser presa de la indiferencia y a compartirnos, sin una palabra, que allá, a la distancia, por donde se esconde el sol, siempre habrá una esperanza. (DQ 2)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO